

- Communiqué de presse -

---

**VENDREDI 5 AVRIL 2013**

**Colloque « Prise en charge précoce  
des malformations congénitales »  
à l'Hôpital Saint Joseph**

---

Le 5 avril prochain, quelques-uns des meilleurs spécialistes de chirurgie infantile, pédopsychiatrie, dermatologie et kinésithérapie de l'AP-HM, l'Hôpital Saint Joseph, de Toulouse et même de Suisse seront réunis pour un colloque autour de cette thématique en évolution constante.

Le diagnostic anténatal a évolué ces dernières années et l'on découvre désormais, durant la grossesse, des malformations ou déformations non vues jusque-là. L'anesthésie de l'enfant bénéficie, par ailleurs, d'une sécurité accrue et l'industrie apporte également son lot de nouveautés et d'améliorations pour des traitements particulièrement adaptés aux nouveaux nés.

Toutes ces avancées permettent aux chirurgiens de l'enfant et à leurs partenaires (podologues, kinésithérapeutes..) de proposer une meilleure prise en charge de ces malformations, en tenant compte de la croissance et des spécificités des premiers mois de vie : une physiologie différente ; une peau qui cicatrise différemment ; un os qui grandit différemment, un cartilage souple, mou et un cerveau qui possède une formidable capacité de modification, de plasticité cérébrale.

Les chirurgiens peuvent ainsi profiter de ces premières semaines de vie pour réaliser de petites interventions sous anesthésie locale, avec de bonnes conditions de sécurité, sans douleur pour l'enfant (doigt « flottant », enchondrome de l'oreille par exemple).

Les angiomes-plans sont traités dès l'âge de un an, afin d'éviter l'épaississement des lésions. Certaines équipes opèrent les fentes labiales dès la naissance et le traitement dentaire par les orthodontistes commence plus tôt, profitant d'un modelage osseux plus facile.

Les malformations du membre supérieur sont, à ce titre, un modèle de prise en charge précoce : il faut profiter de la plasticité cérébrale, des possibilités de remodelage des tissus mous. On retrouve les mêmes éléments pour les malformations et déformations du pied.

Ceci demande une collaboration très poussée entre les équipes, avec les kinésithérapeutes, les gynécologues spécialistes du diagnostic anténatal, les podologues, les généticiens, les orthodontistes et l'industrie.

Le travail de chacun est la clé d'une réussite et d'un développement de ces techniques précoces.

Ce sont toutes ces spécificités, ces retours d'expérience et ces formidables avancées que les différents spécialistes présents proposeront au public.

**> Colloque « Prise en charge précoce des malformations congénitales »- Journée organisée par le Service de Chirurgie Infantile de l'Hôpital Saint Joseph.**

**Vendredi 5 Avril 2013 - 8h30-18h00, Salle de Conférence de Vernejoul. Entrée libre et gratuite**

---

**CONTACTS PRESSE :**

**Karine YESSAD - Directrice de la Communication Groupe Saint Joseph Marseille**

**Tél. : 04 91 80 68 68 - Mobile : 06 16 96 23 32- Email : kyessad@hopital-saint-joseph.fr**